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POLÍTICA PÚBLICA DE HABITAÇÃO: CONECTANDO MORADIA E TRABALHO COM SEGURANÇA - “Raphael Dutra, advogado, empresário e ex-vereador de 

Barretos, cursando Mestrado Profissional de Gestão e Políticas Públicas pela FGV e MBA de Gestão de Cidades pela USP, destaca neste artigo observações impor-

tantes na união de políticas púbicas voltadas para beneficiar a população e valorizar o desenvolvimento dos municípios.” OPINIÃO - Leia na página 2

North Shopping 
terá programação 
artística e musical 
em homenagem ao 
dia dos namorados

De 04 a 12 de junho, o North 
Shopping Barretos realizará shows 
musicais em homenagem ao “Dia dos 
Namorados” e todas as apresenta-
ções acontecerão no palco da Praça 
de Alimentação do centro de compras 
barretense, trazendo artistas locais e 
da região que prepararam um repertó-
rio exclusivo, para todos os casais de 
‘pombinhos’ apaixonados. O momen-
to também é de aproveitar a ida ao 
shopping e adquirir o presente para o 
seu amor. Há inúmeras sugestões de 
itens, tais como: roupas, sapatos, per-
fumes, flores, eletrônicos, vinhos, ta-
ças, óculos, joias e até tratamento es-
tético como depilação, harmonização 
facial ou tintura de cabelos. A campa-
nha Namorados 2023 que tem como 
slogan “Várias formas de demonstrar 
seu amor” continua, e a cada R$ 250 
em compras, o cliente troca as notas/
cupons fiscais por cupons da cam-
panha e concorrem a cinco pares de 
correntes e pingente em formato de 
coração em ouro 18K e mais três pa-
cotes de hospedagem para o Barretos 
Country Park & Resort, com duas diá-
rias (sexta a domingo), incluindo café 
da manhã e acesso ao Acquapark. O 
regulamento da campanha dos na-
morados se encontra no site: www.
northshoppingbarretos.com.br.

Página 4

Barretos sedia 25ª edição dos Jogos da 
Melhor Idade do Estado de São Paulo

A Secretaria de Estado de Esportes está promovendo a 25ª edição dos Jogos da Melhor Idade (JOMI) em Barretos até o próximo domingo (28). A cerimônia oficial de abertura 
aconteceu na noite da última quarta-feira (24) no Ginásio do Complexo Poliesportivo João Batista da Rocha. O evento conta com a participação de cerca de 1.600 atletas com 
idade acima de 60 anos, representando 51 municípios. As modalidades em disputa são: atletismo, bocha, buraco, coreografia, damas, dança de salão, dominó, malha, natação, 
tênis, tênis de mesa, truco, voleibol adaptado e xadrez. A delegação de Barretos (foto) conta com 94 atletas. JOMI - Os Jogos da Melhor Idade são promovidos pelas Secretarias 
de Estado de Esportes, Desenvolvimento Social, Educação e Saúde. O objetivo desses jogos é valorizar e incentivar a prática esportiva como forma de promover saúde, bem-estar 
e melhor convívio social para os idosos dos municípios do Estado. O evento conta com o apoio das prefeituras das cidades-sede, incluindo Barretos.

A Estância Turística de 
Barretos sedia neste sábado 
(27), a 9ª edição do Startup 
Day. O evento, idealizado 
pelo Sebrae e construído com 
diversos agentes do ecossiste-
ma de inovação do país, tem o 
apoio da prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico.

Thyago Abraão, secretário 
de Desenvolvimento Econô-
mico, destaca que o Startup 
Day é uma oportunidade que 
o empresariado barretense 
terá de encontrar soluções 
criativas para seus negócios.

“Muitas vezes uma empresa 
tem alguma dificuldade ou ne-
cessidade e desconhece as solu-

Barretos realiza neste sábado 
a 9ª Edição do Startup Day

ções de inovação que podem es-
tar sendo desenvolvidas na sua 
própria cidade. O evento tam-
bém permite que o empresário 
compartilhe suas experiências 
e aumente seu leque de negó-

cios”, destacou o secretário.
O Startup Day é gratuito e 

será realizado das 9 às 12 ho-
ras, na ETEC - Escola Técni-
ca Estadual Coronel Raphael 
Brandão. (Foto ilustrativa)

No último dia 19 foi comemorado 
o Dia Estadual do PROERD. O Pro-
grama Educacional de Resistência às 
Drogas e Violência foi instituído pela 
Lei Estadual 12.901 do ano de 2018, 
mas foi criado há mais de 20 anos, 
nos EUA, por conta do aumento de 
casos de uso e tráfico de drogas em 
Los Angeles, uma das maiores ci-
dades daquele país. O programa é 
desenvolvido pela Polícia Militar de 
SP desde o final da década de 90 e 
Barretos desenvolve o projeto nas 
escolas municipais. O programa ensi-
na técnicas centradas na resistência 
à pressão dos companheiros e ajuda 
para as crianças dizerem não às dro-

gas, como também busca oferecer aos estudantes uma chance de ver os adultos como amigos e pessoas 
em quem eles podem confiar. No dia da festa, o mascote, o leão “Daren”, que representa força e coragem, 
como também inspira muitas crianças, fez um grande sucesso com a garotada nas escolas municipais Do-
rothóvio do Nascimento e João Baroni, sempre é solicitado para fazer inúmeras fotos com os alunos.

Dia Estadual do PROERD

Prefeitura vai distribuir 
R$ 50 mil como incentivo 

no combate à dengue

Ao anunciar a intensifica-
ção nos esforços para comba-
ter e impedir que o mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da 
dengue, chikungunya e zika, 
se reproduza em Barretos, a 
prefeita de Barretos, Paula 
Lemos, anunciou o envio ao 
Legislativo de um projeto de 
lei que autoriza o Executivo a 
distribuir R$ 50 mil em prê-
mios, por meio de sorteio e 
critérios a serem observados, 
a moradores que colaborarem 
no combate ao Aedes aegypti.

“Vamos realizar o sorteio 
entre os 10 bairros em que 
registraremos menos inci-
dência de dengue. Serão pre-
miados, com mil reais cada, 
50 moradores, e poderão 
participar do sorteio os mo-
radores que atenderem aos 
critérios, abrindo suas ca-
sas para os agentes fazerem 
o monitoramento e em que 
não tenha sido encontrado ne-
nhum foco dentro da residên-
cia ao longo do ano”, destacou 
a prefeita.

Grupos e escolas de dança po-
dem participar da Mostra de Arte 
e Movimento do UNIFEB - Acon-
tece no próximo dia 2 de junho, a 
IX Mostra de Arte e Movimento do 
UNIFEB (Centro Universitário da 
Fundação Educacional de Barre-
tos). Com o tema “Alegria” o even-
to promete reunir grupos e escolas 
de dança de Barretos e região. Os 

espetáculos serão realizados no Teatro Jorge Andrade e para parti-
cipar os grupos ou escolas de dança precisam se inscrever pelo site 
do Unifeb até o dia 30 de maio. O evento é aberto ao público e quem 
quiser assistir os espetáculos precisa trazer um litro de leite.
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

Eduardo Maurício
É advogado no Brasil, Portugal e 

Hungria, e presidente da Comissão 
Estadual de Direito Penal Interna-

cional da Associação Brasileira dos 
Advogados Criminalistas (Abracrim)

PRECE POR ALOPRADOS POLÍTICOS
No dia da padroeira das causas impossíveis (22), o verea-

dor Gabriel Uchida (UB) revelou que iria fazer uma prece 
pedindo a intercessão de Santa Rita de Cássia por Barretos e 
por aloprados políticos.

O BICHO ESTÁ PEGANDO NA CIDADE
Segundo o vereador e advogado Fabrício Lemos (UB), o 

bicho da fake news está pegando na cidade. Lembrou que o 
ônus da prova é de quem acusa.

TORCE PARA O TOURO OU TOUREIRO?
Na cidade tem mais gente que torce para o touro do que 

para o toureiro, comparou politicamente o vereador Carlão 
do Basquete (PSD). Garantiu que torce para que as coisas 
deem certo.

UMA GEMADA POLÍTICA
Estão misturando a clara com a gema do ovo para enga-

nar a população e dizer que a Câmara está fazendo coisas 
erradas, desabafou o vereador Paçoca (SD) na sessão de se-
gunda-feira (22).

PARA ACOMPANHAR PARTOS
Vereador Nestor Leonel (UB) solicitou informações a 

Santa Casa sobre a possibilidade da presença de um profis-
sional de fisioterapia nos trabalhos de parto humanizados, 
normal ou cesária.

CAUBÓI FEZ SUCESSO EM GUAÍRA
Votos de louvor e congratulações ao competidor Tiago 

Lorasqui de Bello pela conquista do 3º e 4º lugares na mo-
dalidade team penning na Festa do Peão de Guaíra, foram 
aprovados pela Câmara, a pedido do vereador Juninho Ban-
deira (PL).

VIVA A LUCIANA GOMES
Raphael Silvério (PSDB) é autor de requerimento apro-

vado pela Câmara com votos de louvor e congratulações a 
jornalista Luciana Gomes, em virtude de homenagem, na ca-
tegoria comunicação, do Prêmio Comemorativo aos 39 anos 
do Conselho Estadual de Participação e Desenvolvimento da 
Comunidade Negra de São Paulo,

QUESTÃO PREFERENCIAL DE VÍTIMA
O vereador Chafei Amsei (MDB) questionou a prefeita 

Paula Lemos (UB) se mulher vítima de violência domés-
tica tem acesso preferencial à matrícula de crianças sob 
sua guarda.

URGÊNCIA NO FUMACÊ
Urgência nos serviços de nebulização em todos os bairros 

da cidade foi cobrada pelo vereador Vagner Chiapetti (REP).

INFORMAÇÕES SOBRE TELESSAÚDE
Várias informações sobre o serviço de Telessaúde em 

Barretos foram solicitadas pelo vereador Paulo Correa (PL). 
Entre elas, quantos profissionais atuam no atendimento e as 
especialidades de cada um.

HOMENAGEM AO SUPERINTENDENTE DO DER
Vereador Ângelo Tegami (PV) requereu votos de louvor 

e congratulações ao superintendente do DER, Cel. Sergio 
Henrique Codelo Nascimento.

RECAPEAMENTO NO MARIA CAPUTI
Informações sobre o recapeamento do bairro Maria Caputi 

foram solicitadas pelo vereador professor Adilson Ventura (PL).

Política Pública de Habitação: conectando 
moradia e trabalho com segurança

Raphael Dutra, advogado, empresário e ex-vereador de Barretos, cursando Mestrado Profissional de Gestão e Políticas 
Públicas pela FGV e MBA de Gestão de Cidades pela USP, destaca neste artigo observações importantes na união de 

políticas púbicas voltadas para beneficiar a população e valorizar o desenvolvimento dos municípios. Segue.
A política pública de habi-

tação é crucial no desenvolvi-
mento das cidades, buscando 
conectar de forma eficiente o 
local de moradia ao local de 
trabalho e abordando questões 
relacionadas à mobilidade e re-
dução de distâncias.

Neste contexto, é essencial 
que os governos direcionem 
recursos e priorizem um or-
çamento específico para essa 
área, a fim de atender às de-
mandas da população e promo-
ver o bem-estar coletivo.

Podemos observar como 
exemplo, o orçamento federal 
destinado à habitação que ficou 
em aproximadamente R$ 236 
milhões, somando os anos 2019 
a 2022, conforme publicado no 
Portal da Transparência da Con-
troladoria Geral da União. Além 
disso, há também o FNHIS – 
Fundo Nacional de Habitação 
de Interesse Social, só este fundo 
sozinho teve uma despesa pre-
vista de R$ 107 milhões, somen-
te em 2022. Este fundo foi criado 

com o objetivo de promover o 
financiamento de programas e 
projetos relacionados à habitação 
de interesse social, os recursos 
são distribuídos para os estados 
e municípios que têm autonomia 
para elaborar e executar seus pró-
prios programas habitacionais.

Um dos principais objetivos é 
tornar as cidades mais equilibra-
das e sustentáveis. Isso implica 
em proporcionar moradias acessí-
veis e adequadas em áreas estrate-
gicamente localizadas, próximas 
aos locais de trabalho, serviços e 
infraestrutura.

Ao aproximar residências e 
locais de emprego, é possível 
reduzir a necessidade de deslo-
camentos longos e melhorar a 
qualidade de vida das pessoas, 
uma vez que elas terão mais 
tempo para dedicar a ativida-
des de lazer, convívio familiar e 
descanso. Portanto, buscar uma 
maior distribuição de empresas 
por toda a cidade é uma boa 
estratégia, dado que tradicio-
nalmente, muitas empresas con-

centram-se em áreas comerciais 
específicas, o que pode resultar 
em longos deslocamentos diá-
rios para os trabalhadores.

Para as áreas que realmente 
não forem possíveis receber mais 
empresas, torna-se imprescindí-
vel a promoção da integração de 
diferentes modos de locomoção, 
como transporte público eficien-
te, ciclovias e calçadas seguras, 
aliviando a questão das distâncias 
físicas. Isso promove a inclusão 
social, permitindo que pessoas de 
diferentes classes sociais possam 
se locomover de forma digna e 
acessar os serviços e oportunida-
des disponíveis na cidade.

É importante ressaltar que a 
política pública de habitação deve 
estar em sintonia com a redução 
dos riscos e a segurança das mo-
radias. Infelizmente, a cada janei-
ro, somos impactados por notícias 
trágicas de mortes causadas por 
chuvas em áreas perigosas habi-
tadas por pessoas de baixa renda.

Para combater essa realidade, 
é fundamental que os governos in-

vistam em ações de prevenção e na 
realocação das famílias que vivem 
em locais vulneráveis. Isso implica 
em identificar áreas de risco, pro-
mover obras de contenção, reas-
sentamento e oferecer moradias 
seguras para garantir a proteção e 
o bem-estar da população.

Em resumo, a redução de dis-
tâncias entre moradia e trabalho é 
um objetivo importante na políti-
ca pública de habitação e urbanis-
mo. Além disso, a segurança dos 
moradores deve ser uma priorida-
de, tanto a segurança de preven-
ção e combate ao crime, quanto 
a segurança estrutural para evitar 
tragédias causadas por excesso de 
chuvas, por exemplo.

Desta forma, é necessário que 
os governos se comprometam 
com direcionamento de recursos 
para ter um orçamento específico 
para a área de habitação e urba-
nismo, atendendo às demandas da 
população através de planos bem 
elaborados e executados, o que 
poderá promover uma sociedade 
mais justa e segura para todos.

Caso Vini Jr.: reflexos na lei penal espanhola e 
brasileira e o princípio da extraterritorialidade
No que tange à Espanha, o 

caso que envolveu o jogador do 
Real Madrid, Vinicius Júnior, o 
“Vini Jr.”, tem como tipificação 
penal espanhola os crimes de 
ódio e discriminação e foi denun-
ciado formalmente pelo clube à 
Procuradoria Geral da Espanha.

Os torcedores do Valencia, equi-
pe rival, podem ser punidos penal-
mente pelo fato de chamar o jogador 
de “mono” - macaco em espanhol. 
Essa não é a primeira que Vini Jr. 
sofre esse tipo de situação. As auto-
ridades espanholas possuem 10 cri-
mes dessa mesma natureza, com o 
jogador vítima em todos, um verda-
deiro absurdo que deve ser evitado 
na sociedade moderna.

A título de curiosidade, o pri-
meiro episódio no jogo Barcelona 
x Real Madrid (em 24.10.2021), 
Vini Jr. foi xingado de maca-
co, porém, os autores não foram 
identificados e o caso arquivado. 
No segundo episódio, no jogo en-
tre Mallorca x Real Madrid (em 
14.03.2022) torcedores rivais fi-
zeram sons imitando macacos, 
mas o caso também foi arquivado 
com fundamentação de que não 
atingiu a dimensão pública pe-
nal. No quarto episódio, no jogo 
Valladolid x Real Madrid (em 
30.12.2022), a La Liga - responsá-
vel pelo Campeonato Espanhol de 
Futebol - apresentou denúncia na 
Comissão Antiviolência, Comis-
são da Competição e no Tribunal 
Judicial de Valladolid, e os infra-
tores foram punidos penalmente. 
E nos outros 6 casos antigos, todos 
foram a tribunal e alguns estão em 
processo ou já finalizaram, com 
punições dos infratores.

Os crimes de ódio e discri-
minação na Espanha estão con-
sumados se a ofensa criminal de 
qualquer natureza, no caso con-
tra pessoas, se executa em detri-
mento da sua cor de pele, no caso 
de Vini Jr. por ter a pele negra.

Esse crime previsto é punido 
no Artigo 510 do Código Penal 
da Espanha, notadamente crime 
cometido contra direitos funda-
mentais garantidos pela Consti-
tuição. Assim, os torcedores do 
Valencia poderão ser condenados 
em até 4 anos de prisão, multa, e 
um possível banimento de com-
parecer aos jogos e expulsão do 
quadro associativo do clube.

Com relação ao Brasil, impor-
tante analisar, antes de adentrar aos 
crimes que podem incidir no territó-
rio brasileiro, a possibilidade emana-
da pelo Ministro da Justiça, Flávio 
Dino, de socorrer a medida jurídica 
excepcional caso as autoridades 
espanholas se omitirem aos crimes 
que vitimizam de forma preconcei-
tuosa e racista o jogador Vinicius Jr., 
que defendeu a seleção brasileira na 
última Copa do Mundo.

O Ministro da Justiça, através 
do Itamaraty, quer a aplicação do 
princípio da extraterritorialidade, 
ou seja, que nos casos de crimes 
contra cidadãos brasileiros no exte-
rior poderão ser aplicadas a lei pe-
nal brasileira, impulsionando assim 
o governo espanhol a tomar as me-
didas judiciais (cíveis e criminais), 
e administrativas perante a Fifa e à 
Federação Espanhola de Futebol.

O princípio da extraterritoria-
lidade pode inclusive – em um ou-
tro caso, a depender - ser utilizado 
a título de pedido de extradição, 
pedido de prisão, por exemplo, 
condenatória em caso de indiví-
duo com reincidência, e inclusão 
na Interpol, isso se aplicado o 
princípio da extraterritorialidade 
na forma que transpareceu o Mi-
nistro da Justiça do Brasil.

No Brasil, o crime de racismo, 
por meio de ofensa discriminatória 
por causa de cor de pele, já existe, 
e recentemente o presidente Lula 
sancionou a Lei n. 14532/2023, 
em que o crime de racismo dentro 
dos estádios de futebol tem pena 

de 2 a 5 anos de prisão, e dobrada 
se for cometido por 2 ou mais pes-
soas, com banimento por 3 anos.

Ou seja, uma questão técnica 
que tem que ser observada é a dife-
rença da injúria racial para o racis-
mo. Na primeira basta uma ofensa 
como, por exemplo, o ato de cha-
mar uma pessoa de macaco como 
foi vítima o jogador Vini Jr., pois a 
intenção é ofender alguém. No ra-
cismo tem que ser em detrimento do 
coletivo, contra um grupo por causa 
da raça também (japonês, africano) e 
por conta da pele (negra, amarelada) 
ser impedidos, por exemplo, de fre-
quentar um local, ou serem excluí-
dos de práticas e direitos comuns.

Vale frisar que todos são iguais 
perante a lei e devem ser preservados 
os direitos fundamentais, humanos e 
constitucionais. Ou seja, com a en-
trada em vigência da nova lei sancio-
nada pelo presidente Lula, o crime 
de injúria racial praticado dentro de 
um estádio de futebol é equiparado 
ao preceito secundário da pena (com 
aumento) do crime de racismo.

Entretanto, o preceito primário 
apresenta diferenças, como é o caso 
da tipificação de cada crime. A in-
júria racial está prevista no Código 
Penal brasileiro e o racismo na Lei 
7716/1989. O crime de injúria ra-
cial está previsto e punido no Artigo 
140, parágrafo terceiro, com pena 
de reclusão de 1 a 3 anos e multa. O 
racismo, nos termos do Artigo 3 da 
referida Lei própria, possui pena de 
reclusão de 2 a 5 anos.

Referida lei, sancionada pelo 
presidente Lula, que entrou em vi-
gência em 11 de Janeiro de 2023, 
altera a Lei nº 7.716, de 5 de janei-
ro de 1989 (Lei do Crime Racial), 
e o Decreto-Lei nº 2.848, de 7 de 
dezembro de 1940 (Código Penal), 
para tipificar como crime de racis-
mo e injúria racial, prevê pena de 
suspensão de direito em caso de 
racismo praticado no contexto de 
atividade esportiva ou artística e 

prever pena para o racismo religio-
so e recreativo e para o praticado 
por funcionário público.

A conclusão que se chega, é a 
necessidade de punição de infra-
tores que praticam esses tipos de 
delitos dentro do estádio de futebol. 
E, sobretudo, que as mudanças da 
legislação tornem as sanções penais 
mais duras (respeitando sempre o 
princípio da proporcionalidade), 
a fim de coibir a prática de delitos 
que envolvem cor de pele (raça e 
outras) em um esporte como o fu-
tebol, dentro e fora dos gramados.

Importante ampliar o investi-
mento em câmeras de segurança 
de reconhecimento facial de última 
geração para auxiliar na identifica-
ção de infratores (que muitas vezes 
se torna difícil); e, sobretudo, cons-
cientização da população moderna 
em todos os setores, neste caso o do 
futebol, com políticas de conscienti-
zação dos clubes, torcidas e federa-
ções sobre estes crimes intoleráveis.

As penas devem ser mais efi-
cazes e a luta contra o racismo não 
pode parar.



BARRETOS, 26 de maio de 2023A informação com precisão e credibilidade A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

“O ignorante afirma, o sábio duvida, o sensato reflete.” (Aristóteles)

Edmilson Silva completou mais um ano de vida no último dia (15). O 
colaborador da Vale TV, que contagia a todos com o seu bom humor, 
comemorou a data ao lado da esposa Elisangela Sousa da Silva, e das 

filhas Jessika e Eduarda. Felicidades Edmilson!

Bruno e Mariana disseram sim ao matrimônio em cerimônia religiosa 
no último sábado (20), no Santuário Diocesano Nossa Senhora do 

Rosário. O casal recepcionou amigos e familiares no Grêmio Barretos, 
com cardápio sofisticado, variedades de bebidas, e claro, muita ani-
mação com direto a bandas, DJs e até a presença da dupla Thaeme & 

Thiago. Felicidades aos Noivos! (foto: André Monteiro)

Foi na Capela de Nossa Senhora Aparecida, no bairro Pereira, a união 
matrimonial do casal, Lívia e Paulo, no último dia 13. Após a cerimônia, 

os noivos recepcionaram os convidados em uma super festa que aconte-
ceu na Chácara Boa Sorte. Parabéns ao Casal! (foto: Lindomar Argolo)

Quem tá curtindo muito em Recife/PE, é Lean-
dro Carvalho da Mata. O vendedor da Cerve-

jaria Petrópolis, está de férias, e escolheu este 
lugar paradisíaco para renovar as energias. O 

click foi na Praia do Cabo. Sucesso!

E teve comemoração de primeira, nos 4.9, de 
Flávio Aparecido Carvalho, que aconteceu no 

dia 12. O empresário reuniu as pessoas que mais 
gosta para o evento, com direto a comida boa e 
bebidas, ao som da Banda Cama Brasileira. As 
felicitações foram muitas, mas o carinho ficou 

por conta da esposa Cristiane, da filha Flávia, e 
aquele abraço do genro Guilherme. Parabéns!

Zilda Sant’Ana Gonçalves completou 81 anos na terça-feira, 
dia 23. Ela é a sócia mais antiga do Rotary, e bastante atuante, recebeu 

os abraços dos filhos Márcia (foto), Wilson e Edilson, além dos 7 netos, 3 
bisnetos, amigos e familiares. Parabéns! (foto: Janio Munhoz)

Amanhã, sábado (27), os parabéns vão para Silvanira Porto Alencar, que 
passa o dia recebendo muitos cumprimentos de amigos e familiares. 

Na foto, a aniversariante está ao lado da nora Otávia, e dos netos, Enzo, Rafael 
e Carol. Lá da Inglaterra, a outra neta Eduarda e a bisneta Heloísa, também 

aproveitam para mandar aquele beijo para a vovó. Tudo de bom!

Comemoração em dose dupla na residência das Schiapati. Isso mesmo, 
Ana Clara completa mais um ano de vida, domingo (28), e sua mãe 

Thatyaine, na segunda-feira (29). Mãe e filha recebem o carinho dos 
familiares e amigos. Parabéns! (Foto: Darciela Lesquim)
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A prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos, por meio da 
Secretaria Municipal de Plane-
jamento e Desenvolvimento, 
informa que as obras de revita-
lização da Praça Francisco Bar-
reto avançaram para a etapa de 
infraestrutura nas redes hidráu-
lica, elétrica e drenagem.

O secretário de Planeja-
mento e Desenvolvimento, 
Carlos Henrique Gonçalves 
Lúcio, afirmou que o avanço 
se deu após a conclusão da 
fase de desmobilização.

“Concluída a demolição 
das calçadas e a remoção do 
ponto de ônibus na aveni-
da 21, iniciamos a execução 
dos serviços de infraestrutu-
ra nas redes hidráulica, elé-
trica e drenagem, bem como 
a demarcação dos canteiros”, 
apontou o secretário.

Carlos Henrique Lúcio 
também explicou que, pa-
ralelamente, outra frente de 
trabalho continua executan-
do as melhorias e adequações 
do prédio da antiga bibliote-
ca municipal, que abrigará os 
quiosques existentes no local, 
compondo uma nova praça de 
alimentação.

A Associação Brasileira 
de Reciclagem de Eletroele-
trônicos e Eletrodomésticos 
(ABREE) realizou a coleta 
de televisores e outros mate-
riais eletroeletrônicos que es-
tavam armazenados na Usi-
na de Triagem de Barretos. A 
iniciativa ocorreu na última 
sexta-feira (19), como parte 
da campanha “Cidade Limpa, 
Cidade Superconsciente”.

A destinação final ade-
quada desses televisores é de 
extrema importância para a 
preservação do meio ambien-
te. Muitos aparelhos eletrôni-
cos contêm substâncias tóxi-
cas, como chumbo, mercúrio 
e cádmio que, se descartadas 
incorretamente, representam 

A prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Planejamento e Desenvolvimen-
to, informou que as obras de re-
cuperação e reestruturação da 
ponte localizada sob a Rua C-30, 
no Residencial Maisparque, en-
traram em sua fase final. Orça-
da em cerca de R$ 1,4 milhão, a 
obra está sendo financiada pela 
empresa Emais Urbanismo.

O secretário de Planeja-
mento e Desenvolvimento, 
Carlos Henrique Gonçalves 
Lúcio, afirmou que a prefeitu-
ra acompanha a obra e que o 
trabalho segue em ritmo avan-
çado, com a instalação e reali-
nhamento de aduelas (3x3) de 
concreto, muros de ala, col-
chão reno e dissipador.

“A Emais Urbanismo é a 
responsável financeira da obra, 

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos anun-
ciou a intensificação dos es-
forços para combater e im-
pedir que o mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da den-
gue, chikungunya e zika, se 
reproduza. Na última sex-
ta-feira, 19, a prefeita Paula 
Lemos recebeu os 12 convo-
cados, por meio de concurso, 
que passam a integrar a Equi-
pe de Agentes de Controle de 
Endemias (ACEs), aos quais 
deu as boas-vindas, e desta-
cou a importância de cada um.

“Nós estamos aqui para ser-
vir a nossa população, esse é o 

Prefeitura de Barretos intensifica ações de combate à dengue e chikungunya
papel do servidor público. Nós 
precisamos muito do apoio de 
vocês. Na maioria das vezes 
os criadouros estão dentro da 
casa das pessoas, e precisamos 
que vocês levem essa informa-
ção até elas”, ressaltou.

A prefeita destacou a pre-
sença da secretária Graça Le-
mos ao lado dela nessa recep-
ção aos novos agentes. “Agora 
à frente da Agricultura e Meio 
Ambiente, ela está também in-
tensificando o trabalho para 
manter nossa cidade limpa. Em 
2001, quando a dengue também 
assolava nossa cidade, Graça 
estava à frente da pasta da Saú-

de e uniu esforços para vencer a 
doença. Estamos mais uma vez 
somando esforços para vencer-
mos essa luta”, disse a prefeita.

A secretária Graça Lemos 
relatou aos novos agentes que 
naquela ocasião desenvolveram 
uma estratégia para agentes tra-
balharem em duplas compostas 
por um homem e uma mulher. 
“Isso diminui, por exemplo, o 
receio de uma mulher idosa que 
está sozinha em casa de permitir 
a entrada dos agentes. Então, a 
gente pede que vocês se empe-
nhem, busquem convencer a po-
pulação que é importante a vis-
toria na casa delas e que Deus 

abençoe a cada um de vocês 
nessa nova função”, destacou.

De acordo com o boletim 
da Secretaria da Saúde, até na 
última sexta-feira (19) a cida-
de havia registrado mais casos 
confirmados de chikungunya 
do que dengue, além da con-
firmação de zika. Eram 394 
casos de chikungunya, 343 de 
dengue e um de zika.

A prefeita Paula voltou a pe-
dir o apoio de toda a população. 
“As pessoas adquiriram muita 
preocupação com a Covid-19, 
mas a dengue também pode 
matar. É necessário que todos 
tenham consciência de que só 

há como vencer o Aedes aegyp-
ti se a população fizer a sua par-
te. É preciso que cada um pare 
por cinco minutos todas as se-

manas e olhe cada canto de sua 
casa. Ao fazer isso, você estará 
olhando pela saúde da sua fa-
mília”, ressaltou.

Obra de recuperação da ponte 
do Maisparque entra em fase final

mas com acompanhamento da 
administração municipal. A re-
construção foi viabilizada por 
meio de um esforço da atual 
gestão para que a loteadora, 
responsável pelo Loteamento 
Maisparque, mesmo vencido o 
prazo de garantia, assumisse o 
compromisso em realizar a re-
construção, sem ônus aos cofres 
públicos”, afirmou o secretário.

O secretário também desta-
cou que o projeto da ponte é as-

sinado por Pedro Donizete Za-
carin, engenheiro especializado 
em obras de drenagem e supe-
restruturas. O profissional tam-
bém é responsável pelos proje-
tos de macro e micro drenagem 
em execução na região central da 
cidade, da ponte da Avenida Fra-
ternidade Paulista, entre os bair-
ros Christiano Carvalho e Zequi-
nha Amêndola (Barretos II), e 
do vertedouro do lago no Parque 
Ecológico Enéas Carneiro.

Obra de revitalização da Praça Francisco 
Barreto avança para etapa de infraestrutura 

nas redes hidráulica e elétrica
Em paralelo, prédio da antiga biblioteca segue recebendo 

adequações para a implantação da nova praça de alimentação

Em razão do andamento da 
obra, desde o último sábado 
(20) o ponto de parada de ôni-
bus do transporte coletivo ur-
bano localizado na avenida 21, 
entre ruas 18 e 16, foi trans-
ferido provisoriamente para a 
rua 18 entre avenidas 23 e 21, 
nas proximidades das Lojas 
Americanas e Fatec Barretos.

MODERNIZAÇÃO
A Praça Francisco Barreto 

passa por um retrofit, proces-
so de modernização do equipa-
mento público, que contempla 
a adequação da estrutura da 
antiga biblioteca para acomo-
dar os comerciantes instala-
dos no local, novos sanitários 
masculino, feminino e para 

pessoas com deficiência, adap-
tações de acessibilidade, ilu-
minação e novo projeto paisa-
gístico. Para execução da obra, 
a praça está fechada com tapu-
mes, deixando livre o acesso 
à Catedral do Divino Espírito 
Santo e aos quiosques.

INVESTIMENTO
O investimento no local 

é de R$ 7.656.639,58 sendo 
R$ 1.000.000,00 em repas-
se da Secretaria de Governo 
e Relações Institucionais, R$ 
615.073,96 da Secretaria de 
Turismo e Viagens – DADE-
TUR, mais contrapartida mu-
nicipal de R$ 6.041.565,62. O 
prazo de execução da obra é 
de 9 meses.

ABREE recolhe TVs e outros materiais 
eletroeletrônicos da Usina de Triagem de Barretos

riscos significativos à saúde 
humana e ao ecossistema.

Além dos danos ambien-
tais, o descarte inadequado 
de televisores e outros equi-
pamentos eletrônicos também 
polui visualmente o ambiente, 
comprometendo a paisagem 
urbana e a qualidade de vida 
dos barretenses.

“Por meio da ação conjun-
ta entre ABREE e SAAEB, 
busca-se promover uma ci-
dade mais limpa e ecologica-
mente sustentável”, disse Ra-
faela Silva, engenheira civil e 
coordenadora de planejamen-
to, resíduos e obras.

A ABREE, com sede na capi-
tal paulista, é uma entidade com-
prometida com a promoção da 

reciclagem e destinação correta 
de eletroeletrônicos no Brasil.

A campanha “Cidade Lim-
pa, Cidade Superconsciente” 
tem o intuito de conscientizar 
os cidadãos sobre a importân-
cia de descartar corretamente o 
lixo e os seus aparelhos eletrô-
nicos, evitando assim os danos 
ambientais e de saúde relacio-
nados. Os aparelhos devem ser 
descartados nos Ecopontos da 
cidade e depois serão levados 
para a Usina de Triagem.

Marcelo Borges, superin-
tendente do Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto de 
Barretos (SAAEB), ressalta a 
relevância dessa ação.

“Ao recolher as TVs e ou-
tros materiais eletroeletrô-
nicos da Usina de Triagem 
estamos evitando que esses 
dispositivos sejam descarta-
dos de forma inadequada e 
causem danos ao meio am-
biente. A preservação ambien-
tal é uma responsabilidade de 
todos, e a campanha Cidade 
Limpa, Cidade Supercons-
ciente tem o objetivo de cons-
cientizar os cidadãos sobre a 
importância de um descarte 
responsável”, disse Borges.
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O Centro de Esporte, La-
zer e Cultura “Dona Racibe 
Rezek” reuniu no último sá-
bado (20), 175 participan-
tes para a primeira etapa do 
Festival Paralímpico Loterias 
Caixa 2023. O evento, orga-
nizado pelo Comitê Paralím-
pico Brasileiro (CPB) com 
apoio da prefeitura de Barre-
tos, por meio das secretarias 
municipais de Educação e de 
Esportes e Lazer, contou com 
a participação dos alunos nas 
competições de atletismo, 
badminton, basquete e judô.

O festival, que promove 
práticas esportivas de manei-
ra recreativa e inclusiva, para 
crianças e jovens com ou sem 
deficiência, em 119 núcleos 
nas 27 unidades federativas do 

Brasil, ocorrerá neste ano em 
duas fases, sendo a segunda 
etapa no dia 23 de setembro, 
em homenagem ao Dia Nacio-
nal de Luta da Pessoa com De-
ficiência (21) e ao Dia Nacio-
nal do Atleta Paralímpico (22).

O vereador e presidente da 
Câmara Municipal, Luís Paulo 
Vieira, o Lupa, também parti-
cipou do festival e citou que 
a revitalização do Centro de 
Esportes é fruto de uma admi-
nistração comprometida com o 
bem público e de um trabalho 
de incentivo ao esporte, junta-
mente com a educação. “Isto é 
um trabalho de inclusão, não 
só das pessoas com deficiência 
que nós temos aqui hoje, mas 
como todo o contexto de nos-
sas crianças da cidade”, disse.

Festival Paralímpico 
Loterias Caixa 2023 reuniu 
175 participantes no Centro 
de Esporte, Lazer e Cultura 

“Dona Racibe Rezek”

O último final de semana 
foi de muito conhecimento 
e novas experiências para os 
alunos do Colégio FEB. No 
último sábado (20) os estu-

Alunos do Colégio FEB participam do Painel de 
Profissões do Sistema Etapa na cidade de São Paulo

dantes da 3ª série do Ensino 
Médio e alguns alunos convi-
dados da 2ª série participaram 
do Painel de Profissões do 
Sistema Etapa, realizado na 

cidade de São Paulo, no Co-
légio Etapa da Vila Mariana. 

Os alunos foram acompa-
nhados pela diretora do Colégio 
FEB, professora Lívia Macedo, 
e pelo professor Regis Hayek. 
“Após a programação do even-
to, levamos os alunos para uma 
imersão cultural na Avenida 
Paulista, um dos grandes centros 
financeiros do Brasil”, disse. 

Lívia Macedo destacou 
que o principal objetivo do 
Painel de Profissões foi apre-
sentar as várias possibilidades 
de cursos e universidades que 
o vestibulando tem no leque 
de opções. “Os alunos parti-
ciparam de workshop, mesas 

de conversas, experimentos 
em laboratórios e assistiram a 
várias palestras”, explicou. 

Ainda, segundo a diretora, a 
experiência permitiu que os es-
tudantes pudessem entender um 
pouco mais sobre várias áreas a 
fim de colaborar na decisão so-
bre qual carreira escolher.

“Foi uma grande oportuni-
dade de aprendizado e estrei-
tamento de laços. O Colégio 
FEB apoia e incentiva muito 
a participação dos alunos em 
eventos que agregam conheci-
mento, que ensinam e valori-
zam a educação. É uma vivên-
cia que amplia o olhar e abre a 
mente”, finalizou a professora.

Empresário de Barretos participa de ação do Sebrae-SP em Chicago

Em abril, a negativação al-
cançou 6.512.731 empreendi-
mentos brasileiros. Esse foi o 
maior número registrado pelo 
Indicador de Inadimplência da 
Serasa Experian em toda a sé-
rie histórica, iniciada em 2016. 
O valor das dívidas, quando 
somadas, também cresceu e 
atingiu quantia recorde, essa 
de R$ 117,5 bilhões. Em mé-
dia, cada CNPJ possui cerca de 
7 contas negativadas.

De acordo com o econo-
mista da Serasa Experian, 
Luiz Rabi, o quadro econômi-
co do país continua impondo 
desafios aos empreendedores, 
que acabam entrando na ina-
dimplência.

”Infelizmente a análise 
continua a mesma, já que fa-
tores como a inflação e a taxa 
Selic seguem abalando o poder 
de compra dos consumidores 

que, em grande parte, ainda se 
encontram negativados. Com 
insumos encarecidos, juros 
altos e nenhum incentivo ao 
consumo, o fluxo de caixa das 
empresas não encontra espaço 
para crescer, o que torna a qui-
tação de dívidas inviável para 
os donos de negócios”.

Os empreendimentos do 
segmento de “Serviços” são os 
mais afetados e representam 
54% do total de inadimplentes. 
Em sequência está o “Comér-
cio”, com representatividade 
de 37%, seguido pelas “Indús-
trias” (7,7%), “Setor Primá-
rio” (0,8%) e “Outros” (0,5%) 
– categoria que contempla 
empresas “Financeiras” e do 
“Terceiro Setor”.

Ainda em abril, a análise 
por Unidade Federativa re-
velou que São Paulo é o es-
tado com o maior número de 

empresas inadimplentes. Em 
segundo lugar estava Minas 
Gerais, seguido pelo Rio de 
Janeiro, Paraná, Rio Grande 
do Sul e Bahia.

MICRO E PEQUENAS 
EMPRESAS REPRESEN-
TAM MAIOR PARTE DA 

INADIMPLÊNCIA
Dentre as mais de 6,5 mi-

lhões de companhias negati-
vadas, 5.755.735 são micro 
e pequenos negócios. Consi-
derando apenas as empresas 
desses portes, existem mais 
de 39 milhões de dívidas e a 
soma desses débitos totali-
za R$ 94,5 bilhões. “Os em-
preendimentos de portes me-
nores são, naturalmente, mais 
impactados pelas dificuldades 
financeiras, já que possuem 
menor fôlego no fluxo de cai-
xa e pouca reserva emergen-
cial”, explica Rabi.

O Sebrae-SP promoveu a 
visita de 23 empreendedores 
do Estado de São Paulo à NRA 
Show 2023, feira de alimentos 
e bebidas organizada pela Na-
tional Restaurant Association 
(NRA), a maior associação de 
bares e restaurantes do mundo, e 
que representa mais de 380 mil 
estabelecimentos nos Estados 
Unidos. Entre os participantes 
está o empresário Santhiago 
Fonseca e Soares, da Vila Sette 
Conveniência, de Barretos.

“Estou me dedicando para 
adquirir o máximo de conhe-
cimento possível e coletar a 
maior quantidade de informa-
ções. É uma oportunidade de 
estar em contato com uma sé-
rie de inovações em uma das 
maiores feiras do ramo de ali-

mentação do mundo”, destaca 
Santhiago Fonseca e Soares.

A NRA Show ocorreu en-
tre os dias 20 e 23 de maio em 
Chicago, Illinois, em um espa-
ço de mais de 240 mil metros 
quadrados, divididos em qua-
tro pavilhões, reunindo produ-
tos, soluções e informações de 
toda a cadeia de food service.

Além da participação na 
feira com o apoio da equipe 
de especialistas do Sebrae-SP, 
os empreendedores cumprem 
uma agenda de visitas técni-
cas até nesta sexta-feira (26), 
conhecendo restaurantes, ba-
res, mercados e empresas de 
alimentação que são referên-
cia no setor – incluindo uma 
visita à sede do McDonald’s.

“É uma oportunidade úni-

ca para os clientes Sebrae 
entrarem em contato com o 
que há de mais inovador no 
mercado de food service. São 
questões que vão desde visual 
merchandising até operação 
de loja, passando pelas ten-
dências de alimentação saudá-
vel e oferta de experiências”, 
diz Márcio de Carvalho, ges-
tor estadual de Missões Inter-
nacionais do Sebrae-SP.

Durante a missão empresa-
rial, os participantes passaram 
por seminários, encontros de 
negócios e também um “hacka-
ton de inovação” para modela-
gem de negócios. Fazem parte 
das visitas pequenos negócios 
de todo o Estado, de ramos de 
atuação diversos, como bebi-
das, cogumelos, charcutaria, 

café, pizza, entre outros. Os 
empresários também participa-
ram de uma rodada de negócios 
com potenciais compradores e 
distribuidores nos EUA. Para 
isso, terão uma página para ex-
posição de seus produtos.

Inadimplência das empresas cresce e atinge novo 
recorde histórico no Brasil, revela Serasa Experian
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Centenas de estudantes do oitavo e nono anos das escolas 
estaduais, Paulina Nunes de Morais e Mário Vieira Marcondes, 
participaram da palestra “Prevenção de Violência Sexual contra 
crianças e adolescentes” com a jornalista, escritora, professora 
e educadora sexual, Maria Julieta Jacob. O evento aconteceu na 
última sexta-feira, 19 de maio, na Igreja Batista Nova Dimensão, 
em Barretos. O evento, realizado em parceria entre a OAB Bar-
retos, Ministério Público do Trabalho, Delegacia da Mulher, Se-
cretarias Municipal e Estadual da Educação, Assistência Social e 
Instituto Mark´s, teve um segundo momento, no período da tarde, 
que reuniu no Instituto Mark´s, assistentes sociais, professores e 
educadores que fazem parte da rede protetora do ensino público, 
advogadas e advogados. Na oportunidade, ocorreu uma palestra 
com Maria Julieta Jacob, para que ela apresentasse dados sobre 
a violência sexual contra crianças e adolescentes e como a abor-
dagem deve ser feita para promover o diálogo com esse público. 
“Os adolescentes querem ser expressar, esse é um período em 
que a sexualidade está em ebulição, o trabalho com as informa-
ções deve ser contínuo, pois a aprendizagem é progressiva, com 
isso a criança ou adolescente, de fato irá aprender a identificar, 
a se proteger e a relatar uma situação de abuso”, afirmou Ja-
cob. Ainda de acordo com ela, “além da escola, os pais devem 
conversar constantemente sobre o tema com as suas crianças 
e os adolescentes, esse é um trabalho de toda sociedade e de 
políticas públicas. O meu livro “Tuca e Juba” traz o assunto, que 
é tão difícil, de uma maneira mais leve, acessível, ele conversa 
com o leitor adolescente, sem complicar e sem assustar”, expli-
cou. Para a presidente da 7ª subseção da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil – OAB Barretos, dra. Arany L’Apiccirella, “o evento 
coloca Barretos como uma das cidades pioneiras por trazer uma 
especialista, a educadora Maria Julieta Jacob, para falar sobre 
violência sexual contra a crianças e adolescentes, um assunto 
em voga, que deve ser discutido sempre entre os professores e 
estudantes, pais e filhos e toda a sociedade”. “Quero destacar a 
importância da união de forças para a realização deste dia, com 
a importante participação ativa da procuradora do trabalho, dra. 
Regina Duarte da Silva, da delegada da DDM dra. Denise Poli-
zelli, da secretária municipal de Educação, Jessica Maria Santos, 
do presidente do Instituto Mark´s, Ronaldo Marques, e da assis-
tente social, Adriana Santos, entre outros nomes que estiveram 
nessa união de forças”, concluiu Arany L’Apiccirella.

A Secretaria Municipal de 
Saúde ampliou o atendimento 
pediátrico para o período no-
turno na Unidade Básica de 
Saúde (UBS), localizada no 

O ambiente hospitalar pode 
ser além de um lugar de cura e 
luta à vida, também um espaço 
para aprendizados. Com o obje-
tivo de levar inclusão cultural e 
humanização ao Pavilhão Ante-
nor Duarte Villela, o Projeto Co-
nexões e Imagens chegou nesta 
semana à unidade do Hospital 
de Amor de Barretos. A iniciati-
va é apresentada pelo Ministério 
da Cultura e SRV Produções, 
em parceria com a ONG Ima-
geMagica, por meio da Lei de 
Incentivo à Cultura e conta com 
o apoio do Grupo Embramaco.

Estudantes participam de 
palestra sobre Violência Sexual

Secretaria da Saúde amplia atendimento 
pediátrico na UBS do Marília até às 22h

Bairro Marília.
Entre 17 e 22 horas, de se-

gunda a quinta-feira, em caso 
de eventualidade, a UBS pode 
ser procurada para atendimen-
to de bebês, crianças e adoles-
centes menores de 14 anos.

O secretário municipal de 
Saúde, Mussa Calil Neto, ex-
plicou que a ampliação do ho-
rário tem como objetivo faci-
litar o acesso ao atendimento 
em situações emergenciais.

“Junto com a prefeita Paula 
Lemos, encontramos essa pos-
sibilidade de colocar uma pe-
diatra também no horário no-
turno na UBS do Marília como 
forma de facilitar o atendimen-
to para casos em que a criança 
começa a apresentar sintomas 
após as 17h. Nas demais situa-

ções, a nossa orientação é que 
busquem pelo serviço de saúde 
no horário convencional”, en-
fatizou o secretário.

O secretário reforçou, ain-
da, que entre os objetivos do 
novo pronto atendimento no-
turno está em oferecer um ser-
viço mais próximo à população 
daquela região e diminuir a de-
manda na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA). “É mais 
um pronto atendimento dispo-
nibilizado à população. Quere-
mos que todos tenham acesso 
rápido à Rede Municipal de 
Saúde e estamos buscando al-
ternativas para isso”, destacou.

TRIAGEM PARA 
CRIANÇAS E ADULTO
No período da noite, o aten-

dimento na UBS do Marília se-

gue um fluxograma específico, 
que começa com uma avalia-
ção do profissional de enfer-
magem que, seguindo critérios, 
dará direcionamento ao caso; 
podendo o paciente: ser atendi-
do pelo médico (a) no local, ser 
encaminhado para a UPA, em 
casos de maior gravidade, ser 
direcionado para atendimento 
no dia seguinte em uma unida-
de básica ou para Telessaúde.

Para adultos, o atendimen-
to noturno na UBS Marília é 
de segunda a sexta-feira até 
às 23 horas. A UBS fica na 
Avenida 53, nº. 0353, entre 
as ruas 38 e 40, e à noite está 
contando também com uma 
equipe extra para atender pa-
cientes com sintomas de den-
gue, chikungunya e zika.

Pavilhão Antenor Duarte Villela recebe projeto 
cultural que humaniza o ambiente hospitalar

FOTOGRAFIA 
UNE E CONECTA

Por meio de oficinas fotográ-
ficas, os profissionais de saúde 
refletem sobre temas de relevân-
cia social, contemplados pelos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, os ODS. Nestes en-

contros, eles têm a oportunidade 
de aprender técnicas e como apli-
cá-las de forma crítica. Também 
poderão mostrar suas próprias 
realidades e histórias através da 
fotografia, assim conectando pes-
soas e gerando empatia em cada 
um dentro do âmbito hospitalar. 

Durante o andamento das 
atividades, que se encerram 
nesta sexta-feira (26) os par-
ticipantes produzirão imagens 
e legendas sobre os temas re-
fletidos e serão transformadas 
em murais de exposição pelo 
hospital. Nestes encontros, a 
intenção é promover espaços 
de conexões com empatia e 
solidariedade, promovendo 
momentos e reflexões únicas.
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Nos 80 anos da CLT, Câmara 
debate excluídos do trabalho e 

regulação para aplicativos

Rodrigo Rodrigues, afirmou 
que a lei deve ser um “piso” 
para a negociação. “O capa-
taz deste novo patrão que não 
tem rosto é um algoritmo que 
exclui eles das relações de 
trabalho sem nenhuma jus-
tificativa. Uma das maiores 
queixas destes trabalhadores 
e entregadores por aplicativos 
é a exclusão que eles sofrem 
das plataformas sem nenhuma 
justificativa dada pela qual ele 
foi excluído”, disse o dirigen-
te, citando sua categoria, a de 
professores. “Vários cursos 
estão sendo oferecidos em 
plataformas em que um pro-
fessor fica 12, 16 horas senta-
do diante de um computador, 
aguardando receber um aluno 
para poder receber por alguns 
minutos que trabalha.

“O deputado Vicentinho 
(PT-SP) informou que está or-
ganizando a Frente Parlamen-
tar em Defesa dos Trabalha-
dores da Economia Informal. 
Ele deverá ser o relator de 
projetos sobre trabalhadores 
em plataformas. “E a CLT tem 
tudo a ver com isso. Porque é 
a CLT que faz o combate ao 
trabalho escravo, a CLT que 
surgiu para garantir um míni-
mo de direitos. Para colocar 
no Estado brasileiro, como es-
trutura do Estado, o direito a 
sermos tratados bem, com res-
peito.” A sessão foi iniciativa 
de Vicentinho (ex-presidente 
da CUT) e do deputado Pom-
peo de Mattos (PDT-RS).

Já o presidente da Associa-
ção Nacional de Magistrados 
da Justiça do Trabalho (Ana-
matra), Luiz Antonio Colussi, 
ressaltou que a CLT é resul-
tado de luta popular. E agora 
o país enfrenta um processo 
de precarização e redução de 
direitos. “Nós esperamos que 
o Parlamento consiga acabar 
com essa sangria. Por isso se 
faz necessário investirmos no 
Estatuto do Trabalho. Corrigir-
mos pontos inconstitucionais, 
ilegais e não convencionais da 
reforma trabalhista”, afirmou.

(Fonte: RBA com edição 
do Seeb Barretos e informa-
ções da Agência Câmara de 
Notícias)

Sessão solene na Câmara 
dos Deputados, realizada no 
dia 22 de maio, homenageou 
os 80 anos da Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT) 
e discutiu o que fazer com 
os “excluídos” da legislação, 
como os informais e os tra-
balhadores por aplicativos 
(Apps). Pesquisa do institu-
to Datafolha mostrou que a 
maioria deles rejeita o “abri-
go” da CLT.

Para o presidente do Tri-
bunal Superior do Trabalho 
(TST), Lelio Bents Corrêa, 
essa é uma questão que precisa 
ser investigada. “O que se tem 
visado é o desmonte de direi-
tos sociais consagrados não 
apenas na CLT, mas na própria 
Constituição Cidadã de 88. 
Tem-se buscado aniquilar a es-
sência do Direito do Trabalho, 
corrompendo o seu sentido 
primordial, que é a proteção 
de trabalhadores e trabalha-
doras em face dos abusos do 
capital”, afirmou o magistrado. 
“Alterações no texto da norma 
consolidada para desregula-
mentar e flexibilizar direitos, 
ou sem amplo diálogo social, 
dificilmente passariam pelo 
crivo dos controles de consti-
tucionalidade e de convencio-
nalidade”, acrescentou.

NEGOCIAÇÃO 
COLETIVA

A regulação do trabalho 
em aplicativos é um dos temas 
em análise pelo governo, que 
pretende apresentar uma pro-
posta a respeito. Na terça-feira 
(23), o ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, reu-
niu-se em Brasília com repre-
sentantes de centrais sindicais 
para discutir medidas que va-
lorizem a negociação coletiva.

O governo também discute 
a revisão de alguns itens da re-
forma trabalhista implementa-
da em 2017, que resultou na 
Lei 13.467. Entre os pontos 
que devem ser revistos, es-
tão a ultratividade (validade 
dos acordos coletivos até sua 
renovação) e o trabalho inter-
mitente.
CAPATAZ ALGORITMO

Na sessão da Câmara, o 
presidente da CUT Brasília, 

Governo ainda discute como mexer em pontos da “reforma 
trabalhista” de 2017, que também foi tema do debate

No último ano a organiza-
ção não governamental Safer-
net recebeu 111.929 denúncias 
de abuso e exploração sexual 
na internet, infrações presentes 
em 22.812 páginas (URLs) dis-
tintas do Brasil, hospedadas em 
4.536 domínios, que se juntam a 
outras violações sofridas pelos 
internautas brasileiros, como 
ciberbullying, ciberstalking, 
problemas com dados pessoais 
e saúde mental/bem-estar.

Para a docente do curso de 
Direito da Estácio, Regiane 
Gonçalves, Estado, entidades 
e escolas têm papel indispen-
sável no combate ao abuso e à 
exploração sexual de crianças 
e adolescentes no ambiente 
virtual, mas os pais são agen-
tes ativos e devem orientá-los 
sobre responsabilidades e 
perigos do mundo online an-
tes do primeiro contato com 
smartphones e outras telas.

Brasil registra mais de 100 mil denúncias de 
abuso e exploração sexual online em 2022

“O diálogo parental é o 
primeiro passo. Faça uma 
abordagem ampla, inclusive 
sobre jogos que exigem paga-
mento, instrua seu filho a pro-
curá-lo sempre que for conta-
tado por algum desconhecido, 
deixe claro que a internet é 
um espaço público, que exige 
os mesmos cuidados de quan-
do se está em uma rua ou na 
praça da sua cidade”, orienta.

A advogada recomenda aos 
pais a avaliarem a maturidade 
do filho para lidar com todos os 
acessos e exposição que as telas 
propiciam. “Em seguida é ne-
cessário limitar seu uso para que 
outras atividades, como estudos 
e exercícios físicos, não sejam 
suprimidas pelos eletrônicos. 
Não menos importante, monito-
re os acessos, sites e conteúdos 
consumidos”, descreve.

Mesmo cercados de cuida-
dos e atenção dos pais, crianças 
e adolescentes estão sujeitos a 
sofrer abusos nas relações vir-
tuais, por isso atenção aos in-
dícios, como explica Regiane 
Gonçalves. “O comportamento 
é o primeiro sinal de que o filho 
está passando por alguma situa-
ção de perigo na internet. Medos 
repentinos, ansiedade, agressivi-
dade e culpa, seguidos de mar-
cas de autoflagelação, queima-
duras, perda ou ganho de peso 
de forma repentina”, informa.

A primeira e mais importan-
te medida é denunciar o fato às 
autoridades competentes em um 
dos canais oficiais, como o Con-
selho Tutelar ou o Disque 100.

“O Disque 100 é um núme-
ro do Governo Federal que re-
cebe denúncias de forma rápida 
e anônima e atende 24 horas 
por dia. É possível ainda utili-
zar o 190 e a delegacia de cri-
mes cibernéticos para noticiar 
o ilícito, bem como ali receber 
toda a rede de amparo que é 
oferecida às vítimas de abuso”, 
esclarece a docente da Estácio.

ESTUPRO VIRTUAL
Regiane Gonçalves alerta 

para um crime recém-inserido 
no ordenamento jurídico bra-
sileiro, o estupro virtual. “O 
estupro virtual consiste em um 
agente constranger, por meio 
de uma coação moral, a vítima 
a praticar um ato libidinoso, 
como envio de fotos e vídeos 
de conteúdo íntimo, isso por-
que desde 2019 o Código Penal 
passou por alterações e o art. 
213 ampliou o conceito de es-
tupro, que passou a ser definido 
como: constranger alguém, me-
diante violência ou grave amea-
ça, a ter conjunção carnal ou a 
praticar ou permitir que com ele 
se pratique outro ato libidinoso. 
Portanto, pode-se entender ato 
libidinoso como todo ato des-
tinado a satisfazer a lascívia e 
o apetite sexual de alguém. A 
pena prevista para esses casos 
é de seis a dez anos, podendo 
passar de oito a 15 anos, quan-
do a vítima for menor de idade, 
uma vez que há a prática de es-
tupro de vulnerável, ou de oito 
a 12 anos de prisão, quando se 
tratar de adolescente com idade 
entre 14 e 18 anos”, finaliza.

Regiane Gonçalves, docente 
do curso de Direito da Estácio

Ribeirão Preto vai receber o 
maior parque temático de inflá-
veis da América Latina, que pro-
mete muita diversão para toda a 
família. É o Parque Gloob Super 
Jump, parque temático de inflá-
veis gigantes, que estará no Ri-
beirãoShopping, entre os dias 
8 de junho e 13 de agosto. O 
parque apresenta mais de 4 mil 
metros quadrados de lazer, brin-
quedos gigantescos, exclusivos 
e temáticos Gloob, como Deteti-
ves do Prédio Azul, Miraculous 
e Bugados, além de praças de 
convivência, música, lounge 
para aniversários e muita inte-
ração aos pequenos e adultos. 
O Parque Gloob Super Jump já 
passou por dois shoppings na 
capital paulista, conquistando 
milhares de visitantes. Ribeirão 
Preto é a primeira cidade do in-
terior que irá receber o parque. 
No RibeirãoShopping, a atração 
ficará no estacionamento exter-
no do Carrefour e abrirá para 
os visitantes a partir do dia 8 de 
junho, quinta-feira, com funcio-
namento todos os dias, das 13 
às 21 horas. Os ingressos são 
limitados e já estão disponíveis 
pela plataforma Eventim.

ATRAÇÕES DO 
PARQUE GLOOB 

SUPER JUMP
- Super Arena D.P.A., com 

mais de 750 metros quadrados 
repletos de obstáculos, pare-
des de escalada, tobogãs, cir-
cuito, pula-pula, espaço baby e 
cores super vibrantes.

- Circuito Miraculoso, um 
circuito completo de 650 me-
tros quadrados com escorrega-
dores, escaladas e desafios em 
mais de 150 metros de percur-
so, proporcionando muita adre-
nalina aos participantes.

- Espaço Baby – D.P.A.: O 
Mistério do Barco será o es-
paço com escorregador, barco 
pirata, mini escalada e muita 
área para saltos e diversão 
para os pequenos.

- Super Escalada Gloob, 
uma super torre de escalada 
com mais de 10 metros de altu-
ra para os mais aventureiros e 
destemidos se divertirem.

- Tobogã Gloob com escor-
regador será um inflável que 
também promete muita adre-
nalina e emoção.

- Bugados: O Bug do Labi-
rinto será um labirinto inflável 
com mais 100 metros quadra-
dos repletos de obstáculos 
e caminhos para cercarem a 
criançada, promovendo muita 
diversão e boas risadas.

Maior parque 
temático de 
infláveis da 

América Latina 
chega ao Ribeirão 
Shopping a partir 
do dia 8 de junho




